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Nous sommes au début de l’évangile de Marc pour une première intervention de Jésus à 
la synagogue de Capharnaüm. Avant cet épisode, on remarque trois fois l’évocation de 
l’Esprit Saint : C’est d’abord Jean Baptiste qui dit de Jésus qu’il baptisera avec l’Esprit 
Saint, puis Jésus reçoit le baptême et voit l’Esprit Saint descendre sur lui, enfin l’Esprit 
Saint toujours, le pousse au désert, avant qu’il commence sa prédication et choisisse 4 
disciples. L’Esprit Saint sera toujours présent dans les actions de Jésus.

1. Que fait donc Jésus dans cette première rencontre ? Il enseigne. Il enseigne avec 
autorité et il libère un homme de ses démons intérieurs. Cette autorité pose question : 
« Jésus ne serait-il pas le Messie, le prophète annoncé par Dieu lui-même à Moïse ?  
Dieu qui a dit à Moïse : « Il dira tout ce que je lui prescrirai, et si quelqu’un n’écoute pas,
je lui en demanderai compte. »
Cette autorité était aussi annoncée par le prophète Daniel : « l’envoyé de Dieu recevra un
pouvoir souverain. » Dn 7, 13-14. Et effectivement Jésus parle et ce qu’il dit se réalise :
« Silence ! sors de cet homme. » et plus impressionnant encore, Jésus dans trois chapitres
utilisera le même mot pour calmer la tempête. Mc 4 35
«  Silence, tais-toi ! »   Jésus a tout pouvoir sur les démons.

2. En libérant l’homme des démons qui l’encombrent, Jésus réalise son programme : 
il est venu pour nous libérer de ce qui nous empêche d’entrer dans le Royaume de Dieu.

Les péchés qui nous éloignent de Dieu bien sûr, mais pas seulement, il n’y a pas que les 
péchés qui contraignent notre liberté spirituelle, il y a les soucis de la vie, notre caractère,
nos passions qui peuvent dégénérer en volonté de puissance, en désir de possession etc 
etc vous connaissez. Ajoutons encore les manques de pardon ou notre complaisance 
devant les tentations du malin, bref, la liberté intérieure est difficile à trouver mais Jésus
nous propose un chemin de liberté comme il l’a proposé au jeune homme riche par 
exemple, mais c’est difficile de quitter ce que nous aimons, qui semble nous combler, 
mais qui souvent ne nous rend pas vraiment heureux. En fait nous sommes partagés, et on
sait bien par Jésus que l’on ne peut pas servir deux maîtres. D’ailleurs, Paul (2ème 
lecture) nous encourage : « Je voudrais vous voir sans soucis, pour être aux affaires du 
Seigneur, attachés au Seigneur, sans partage. »

3. Alors comment faire ce parcours de libération , il y a deux acteurs

-le premier c’est le Seigneur et le deuxième c’est nous. Pour le Seigneur, il n’y a pas de 
doute, il vient vers nous, il veut nous rencontrer. Mais sa venue dans notre vie est 
conditionnée par une chose : 
notre foi, notre confiance en lui. Jésus concluait souvent ses libérations par « Ta foi t’a 
sauvé. »



Thierry Bizot, producteur et écrivain, l’auteur de ‘Catholique anonyme’, récemment 
converti, va plus loin, il ajoute  l’amour : « Si on a la chance d’entretenir une relation 
amoureuse, amicale, affectueuse avec Dieu, alors on est sauvé. Il ajoute : J’ai longtemps 
cru que la foi servait de passeport pour le Paradis. Mais non, la foi sert d’abord à vivre. 
C’est maintenant qu’il faut aimer et être heureux.»

et je résumerai en disant, notre foi amoureuse  libère les dons de Dieu et nous ouvre 
un chemin. 1ère étape de notre action. Ensuite, 

A notre foi, il faudra ajouter un certain travail sur soi. 
Identifier, discerner ce qui n’est pas juste en nous, nos démons intérieurs, ce qui nous 
encombre, ce qui nous préoccupe, les présenter à Jésus, les lui remettre dans la prière . 
Et puis, S’appuyer sur la Parole de Dieu, éclairée par l’Esprit Saint pour se laisser 
transformer et petit à petit se dépouiller, mourir à soi, à son ego, Jésus dira même ‘se 
renier soi-même’ ». Alors on se retrouvera libre de toute contrainte 
et donc libre de choisir, comme dit Paul Ep 2 10 : libre de choisir « les bonnes œuvres 
que Dieu a préparées d’avance pour que nous les  pratiquions. » 

Faisons donc confiance au Seigneur, accueillons ses dons, ils nous accompagneront sur 
un chemin de libération intérieure pour vivre dans le Royaume de  Dieu dès maintenant.

Amen 

S de Wazières  diacre  28/01/2024


